
 STADT EMMERICH AM RHEIN 
D E R  B Ü R GE R ME I ST E R  

 
 
 

Niederschrift 

zur 11. Sitzung 
 des Schulausschusses 

am 24.01.2013 

um 17:00 Uhr im Ratssaal 

 
 

T a g e s o r d n u n g 
 

I. Öffentlich 
 
 1     Einwohnerfragestunde 
 
 2     Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 22. November 2012 
 
 3   04 - 15 0889/2013 Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2013;  

hier: Beratung in den Fachausschüssen 
 
 4     Mitteilungen und Anfragen 
 
 4.1     Sitzung des Schulausschusses;  

hier: Mitteilung von Herrn Bürgermeister Diks 
 
 4.2     Schulbussituation;  

hier: Anfrage von Mitglied Urbach 
 
4.3     Sportfläche hinter der Luitgardis-Schule;   

hier: Anfrage von Mitglied Kukulies 
 
 5     Einwohnerfragestunde 
 
 
Anwesend sind: 

Vorsitzende 

Frau Sandra Bongers  

Die Mitglieder 

Frau Anni Armasow  
Frau Silke Behler für Mitglied Wolters 
Frau Elisabeth Braun  
Herr Johannes Brink ten für Mitglied Ulrich 
Herr Hans-Jürgen Gorgs  
Frau Sonja Guliker für Mitglied Evers 
Frau Karin Heering  
Herr Peter Hinze  
Frau Christel Hülsberg  
Herr Tim Krebber für Mitglied Damen 
Herr Christoph Kukulies  
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Frau Irmgard Kulka  
Frau Gisela Lux  
Herr Thomas Meschkapowitz  
Frau Nadja Scherer  

beratende Mitglieder 

Frau Birgit Driel van  
Frau Christiane Feldmann  
Frau Regina Henke  
Herr Hans-Jürgen Oimann  
Herr Wolfgang Urbach  

Von der Verwaltung 

Herr Johannes Diks Bürgermeister 
Herr Ulrich Siebers Stadtkämmerer 
Herr Arnfried Barfuß  
Frau Melanie Goertz  
Herr Dirk Loock  
Frau Gabriele Niemeck  
Frau Elisabeth Meyer stellv. Schriftführerin 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet die öffentliche Sitzung um 17:00 Uhr und begrüßt die Damen und 
Herren des Rates und der Verwaltung sowie die Vertreter der Presse. 

I. Öffentlich 
 
1. Einwohnerfragestunde 
  

Es sind keine Einwohner anwesend.  
 
2. Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 22. November 2012 
  

Gegen die gemäß § 21 Abs. 4 der Geschäftsordnung für den Rat und die Aus-
schüsse zur Feststellung vorgestellte Niederschrift werden keine Einwände erho-
ben. Sie wird von der Vorsitzenden und der Schriftführerin unterzeichnet.  

 
3. Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2013;  

hier: Beratung in den Fachausschüssen 
Vorlage: 04 - 15 0889/2013 

  
Die Vorsitzende stellt den Zuschussbedarf und die in den Produktbeschreibungen 
dargestellten Leistungs- und Finanzziele der Budgets 403 – ‚Schule allgemein 
und Sport’ bis 414 – ‚Schulen’  für das Haushaltsjahr 2013 zur Diskussion. 
 
Mitglied Armasow bemängelt, dass die Pauschalbeträge der GU-Schüler an Re-
gelschulen (30 €) deutlich niedriger veranschlagt seien als die Pauschalbeträge 
der Schüler des Förderzentrums (90 €) und beantragt eine Erhöhung der Pau-
schalbeträge für GU-Schüler an Regelschulen.  
Bürgermeister Diks schlägt vor, die Haushaltsansätze für die zurzeit 44 GU-
Schüler an Regelschulen mit 60 € zu veranschlagen, was einem Mehraufwand 
von 1.320 € entspreche.  
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Herr Urbach merkt an, dass die Kennzahlen des Willibrord-Gymnasiums insge-
samt 20 Klassen aufweisen bei einer Schülerzahl von 834. Dabei seien in der 
Sekundarstufe 1 bereits 17 Klassen.  
Herr Loock bestätigt, dass die 3 Jahrgangsstufen der Sekundarstufe 2 jeweils als 
eine Klasse gezählt werden, was keine Auswirkung auf die Berechnung der Be-
stuhlung habe. 
 
Auf Nachfrage von Mitglied Kukulies, warum für die Hanse-Realschule nicht der 
Aufwand für ein W-LAN – System im Haushalt eingestellt worden sei, erklärt Herr 
Loock, dass noch in diesem Jahr gemeinsam mit Frau Feldmann ein Medienkon-
zept für die Hanse-Realschule erarbeitet werde. Danach sei absehbar, welche 
Aufwendungen in den Folgejahren zu erwarten seien. 
 
Mitglied Kulka stellt den Antrag, laut Beschlussvorschlag zu beschließen. Die 
Vorsitzende lässt über den Beschlussvorschlag einschließlich des eingebrachten 
Änderungsvorschlags abstimmen. 
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Rat fasst den Budgetbeschluss und legt den Zuschussbedarf für das Budget 
403-414 "Schule allgemein" und "Schulen" im Ergebnishaushalt für das Jahr 
2013 auf 2.266.330 Euro und im Finanzhaushalt auf  2.358.492 Euro fest. 
 
Stimmen dafür 16  Stimmen dagegen 0  Enthaltungen 0   
 
 
 
Nach Budgetbeschluss wird über den Antrag des Stadtsportbund Emmerich e.V. 
(SSB) vom 06.11.2012 debattiert. Der SSB beantragt für das Haushaltsjahr 2013 
eine Erhöhung des Zuschusses um 20.000 Euro. 
 
Bürgermeister Diks erläutert, dass im Haushalt 2013 für laufende Kosten 120.000 
Euro und für investive Maßnahmen 40.000 Euro veranschlagt seien. Dem Antrag 
zufolge soll der Ansatz für laufende Kosten auf 140.000 Euro erhöht werden. Als 
Begründung nenne der SSB deutlich erhöhte Pachtzahlungen an private Eigen-
tümer und an die Stadt Emmerich.  
Bürgermeister Diks erklärt, die Verwaltung habe den Antrag hinsichtlich der 
Pachtzahlungen geprüft und festgestellt, dass sich die Pachtzahlungen in 2013 
gegenüber 2012 um 1.000 Euro erhöhen. Die Erhöhung in 2013 im Vergleich zu 
2009 betrage 1.535 Euro. Die Erhöhung der Pachtaufwendungen rechtfertige 
nicht die beantragte Summe, daher sei nach Auffassung der Verwaltung der An-
trag abzulehnen. 
 
Mitglied Hinze spricht sich für die SPD gegen den vorgelegten Antrag des SSB 
aus. 
 
Mitglied Kukulies regt an, den Antrag zur Beratung an den HFA und Rat weiter-
zugeben, da bereits über den Haushaltsansatz ohne die beantragte Erhöhung 
entschieden worden sei. 
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4. Mitteilungen und Anfragen 
 
4.1. Sitzung des Schulausschusses;  

hier: Mitteilung von Herrn Bürgermeister Diks 
  

Bürgermeister Diks teilt dem Gremium mit, dass der Termin für die nächste 
Schulausschuss-Sitzung mit dem Schwerpunkt Primarstufe – in Absprache mit 
der Vorsitzenden – auf den 11.04.2013 festgelegt worden sei.  

 
4.2. Schulbussituation;  

hier: Anfrage von Mitglied Urbach 
  

Herr Urbach fragt an, ob aktuell Beschwerden von Eltern über die Schulbussitua-
tion vorliegen. Es komme immer noch zu morgendlichen Verspätungen am 
Willibrord-Gymnasium, die nicht durch die Witterung begründet seien. 
Herr Loock erklärt dazu, dass Beschwerden der Eltern vielfach an die NIAG direkt 
gegangen seien, worauf die NIAG mit einem Änderungskonzept reagiert habe. 
Das Konzept reiche Herr Loock mit der Bitte um Stellungnahme an die weiterfüh-
renden Schulen weiter. 
 
Frau Feldmann teilt mit, dass am 17.02.2013 um 17:00 Uhr gemeinsam mit Ver-
tretern der NIAG und Herrn Fidler an der Hanse-Realschule ein Gespräch über 
die Schulbussituation stattfindet. Vertreter anderer Schulen seien herzlich einge-
laden.  

 
4.3 Sportfläche hinter der Luitgardis-Schule;   

hier: Anfrage von Mitglied Kukulies 
  

Mitglied Kukulies bittet die Verwaltung, die Sportfläche hinter der Luitgardisschule 
herrichten zu lassen (Beseitigung des Unkrauts, Erneuerung Beachvolleyball-
Netz), um den Sportvereinen eine Nutzung in den Sommermonaten zu ermögli-
chen. Ferner fragt er an, wann eine abschließende Ebnung der Schulhoffläche 
der Luitgardisschule (nach Entfernung Pavillons) erfolgt. 
Bürgermeister Diks erklärt, dass eine Nutzung des Schulhofs von Sportvereinen 
der Verwaltung nicht bekannt sei, der Bedarf aber geprüft werde. Eine Ebnung 
der eingezäunten Schulhoffläche sei voraussichtlich im Frühjahr geplant.   

 
5. Einwohnerfragestunde 
  

Es sind keine Einwohner anwesend.  
 
Die Vorsitzende bedankt sich für die Teilnahme und schließt die nichtöffentlichen Sitzung um 
17.42 Uhr. 
 
 
46446 Emmerich am Rhein, den 4. Februar 2013 
 
 
Sandra Bongers  
Vorsitzender 
 
 
Birgit Bauditz 
Schriftführer/in 
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